

ミナミの環境改善に向けた大阪市の取組の経過

これまでも、ごみのポイ捨てや路上喫煙、悪質な客引き行為などの課題に対し、各区局において取組を実施

R7.8.29 ミナミの環境改善に向けた府内検討会議

・市長より、関係区局長に対し、地域ニーズも踏まえながら、主体的かつ積極的に取組を検討するとともに、関係区局間でしっかりと連携していくよう指示

・市長指示を踏まえ、区局においてR7年度中に速やかに着手できることは対応しつつ、次年度の取組について、区局連携し、新たな取組も含め検討し、予算要求

R7.12.22 ミナミの環境改善に向けた検討会議

・知事・市長でミナミの環境改善に向けた取組の共有・意見交換

R8.2中旬頃 R 8 年度予算案の公表



ミナミの環境改善

コロナ禍後のインバウンドの増加とともに、万博開催を契機として、国内外から多くの方が大阪ミナミを訪れています。ミナミにお住いの方はもとより、来訪された方も快適で安全安心にミナミのまちで過ごしていただけるよう、ミナミの環境改善に取り組んでいます。

現状と課題

- ・ミナミは日本有数の繁華街である。来阪外客数は、R6年度はコロナ禍前を上回る約1,400万人超まで増加しており、国内外から多くの方がミナミを訪れている。
- ・一方、ごみのポイ捨てや路上喫煙、悪質な客引き行為などの課題が顕在化し、ミナミの環境改善に向けて、一層速やかに検討を進め、実効性を高めるため所属横断的な取組を進める必要がある

解決に向けた取組

ミナミの環境改善に向けた取組



美しく快適なまちへの取組

- ・難波駅周辺等の道路の清掃実施
- ・道頓堀川等の水面清掃の実施
- ・分煙環境の確保
- ・清潔で利用しやすいトイレの整備等



誰もが安全・安心に過ごせるまちへの取組

- ・戎橋橋下の照明の追加設置
- ・客引き行為等適正化指導員による巡回・指導等

これまでの経過

- ◆主要ターミナル周辺や道路の清掃（毎日）、河川の水面清掃（毎日）
- ◆公衆トイレの整備・清掃（毎日）
- ◆地域との協働による環境浄化活動や啓発活動（みんなでクリーン！ゆめちゅうおう（春・秋の年2回）等）
- ◆路上喫煙防止指導員による指導（H19.7）

解決に向けた取組

実施内容

今後の方向性

 美しく快適なまちへの取組	<ul style="list-style-type: none">・難波駅周辺、戎橋、太左衛門橋などの道路を毎日（365日）清掃・道頓堀川の水面清掃を毎日実施（年末年始除く）・スマートごみ箱設置にかかる支援（R5.10～供用開始）・デジタルサイネージ（御堂筋）による啓発（R7.4～）・観光バス事業者と連携した啓発（R7.4～） ごみ袋、啓発ポップの配布・SNSを活用した来街者への啓発（R7.6）・難波駅周辺の喫煙所等の確保（R7.8時点 31箇所）	<p>快適で美しいまちの実現により、大阪を代表する観光エリアの魅力が向上</p> <ul style="list-style-type: none">➤ 地域の実情に即したまちの美化施策を推進する➤ 誰もが安全・安心に過ごせるまちに向けた取組の強化を図る
 安全・安心に過ごせるまちへの取組	<ul style="list-style-type: none">・戎橋橋下の照明の追加設置（R5.9月）・とんぼりリバーウォークの警備及び清掃の強化（R7.4月～）・道路の安全で快適な通行環境確保の対策 放置自転車の夜間撤去及び啓発（R7.4～：毎日）・客引き等迷惑行為者に対して警戒・注意等を行うパトロールスタッフ（繁華街対策員）の配置（R6.4月～）・受動喫煙防止対策の強化として、なんば駅を含む大阪メトロ駅構内の掲示板等による観光客等に向けた喫煙ルールの啓発（R7.7～）	<p>美しく、快適なまちの実現に向け、より一層の対策を推進</p>

ミナミの環境改善▶今後の方向性

快適で美しいまちの実現により、大阪を代表する観光エリアの魅力を向上させるため、局区で連携し、重点投資を行い、実効性のある取り組みを進める

資料1

令和7年度中に早急に取り組んでいる(予定を含む)事業



美しく快適なまちへの取組

- ・ミナミごみゼロカートの実施(R7.12.5～R8.3.31) 資料2
道頓堀エリアをカートで巡回し、ゴミ回収及びポイ捨て防止を啓発
- ・路上喫煙防止に関する啓発活動業務委託の実施
(R8.1～R8.3)
携帯スピーカーでアナウンスしてチラシを配布

路上喫煙防止指導の強化など、清潔なまちへの取組をすすめている



誰もが安全・安心に過ごせるまちへの取組

- ・中央区4連合道路美化協議会による取組の継続実施(取組エリアの拡大など) 資料3
関係各局・警察・地域が連携した合同パトロールの実施
- ・デジタルサイネージを活用した啓発強化
御堂筋や道頓堀、なんば駅前付近のデジタルサイネージで啓発

放置自転車対策など、安全・安心なまちへの取組をすすめている

令和8年度予算要求に向けて検討



- ・ミナミは、地域の環境改善に向けて地域の皆さんが非常に熱心に取組を進めていただいているエリア
・清掃エリアの拡大、喫煙所整備、放置自転車や道路美化の対策強化、情報発信等啓発業務の拡充など、それぞれの所管事業について、地域のニーズも踏まえながら、主体的かつ積極的に取組を検討するとともに、関係区局間でしっかりと連携



ミナミを世界に誇れるまちとして、訪れる人々にその素晴らしさを感じていただき、ミナミから大阪の魅力を存分に発信していく。